



ゆめに向かう『やる気』ゆめをかなえる『本気』何度でもやり直す『根気』

# 輝け！口石っ子 佐々町立口石小学校 学校便り

令和3年5月25日 8号 文責 校長 岩下裕之介

## 運動会

新型コロナウイルス感染拡大や天気などいろいろとご心配をおかけしましたが、たくさんの皆様のご協力のお陰で運動会を無事実施することができました。子どもたちは、「超(こえる)～仲間と心結び、何事も乗り越えて、前進しよう～」のスローガンの達成に向けて、本気を出して最後までがんばりました。

また、安心安全な運動会にするために、PTA役員の皆様を中心に保護者の皆様には、大変お世話になりました。早朝からの受付や駐車場の整理、テントの後片付け等にご協力いただき、心から感謝申し上げます。

下の3枚の写真は、表現運動の様子です。

1・2年生のかわいい踊り、3・4年生の威勢のよい踊り、5・6年生のたくましい踊り。それら全てが「はきはき、きびきび、どうどう」としていて、素晴らしかったと感じています。



こうした素晴らしい活躍の発表に至るまでには、4月にお知らせした「口石小学校の合言葉」の「上級生は下級生のお手本になる」という場面がたくさんありました。

例えば、応援練習。高学年が応援の先生になって、低学年の各教室に行って応援の仕方を教えます。

「教えます。」という簡単そうに聞こえますが、簡単ではありません。人に何かを教えるということは、相手の反応を見ながら、今どこまで理解できているのかを判断しながら、次の指示を出さないといけません。自分が教える立場になり、自分でやってみて初めて「教えることの難しさ」を実感します。当然、教え初めの頃は、指示が相手に上手に伝わらずに苦戦します。

しかし、「次はこうしたらいんじゃない。」「〇のところまで次は進めよう。」の声を大切にしながら、実践するたびに反省(振り返り)をしていきます。そこには「次につなげる力を、ぜひ子どもたちにつけたい。運動会という大きな行事は成長できるチャンス。一人一人が成長できるように担任としてサポートしたい。」という先生方の熱い思いがあり、その熱い思いに子どもたちが応えることで大きく成長します。

また、上級生というのは、高学年だけではなくありません。例えば、2年生は、運動会の練習期間中に、1年生を学校探検に連れて行ってくれました。学校探検の計画では、「1年生に優しくしたい。」「いろいろしてあげたい。」など、お手本になりたいという気持ちの高まり。

「説明するために、まずは、自分たちが学校のいろんな場所を詳しく知らないといけない。どんな言葉をかけたらよいだろうか。」「会を進めるにあたって、司会やあいさつ



が必要だ。」

など、いろいろなことを考えて、学校探検を実施しました。写真は校長室に2年生が1年生を学校探検で案内してきた一コマですが、校長室への入り方を2年生が1年生に上手に教えている姿を見て、とても頼もしく感じました。また、この学習をきっかけに、お昼休みに1年生と一緒に遊ぶ約束をした子どもたちもたくさんいたようで、学習をきっかけにした「つながり」を大切にする姿が素晴らしいと感じました。

次のめあては、**運動会という大きな行事を成し遂げた達成感を、「勉強名人をめざす」という学習モードへ切り替えて「本気で考えてやればできる！」という自己肯定感へつなげる**ことです。今週木曜日には、6年生は全国学力学習状況調査、5年生は県学力調査を実施します。

出題範囲は、調査する学年の前学年までに含まれる指導事項を原則とし、調査内容は以下のようになります。

### ① 教科に関する調査（国語、算数）

- ① 身に付けておかなければ後の学年等の学習内容に影響を及ぼす内容や、実生活において不可欠であり常に活用できるようになっていることが望ましい知識・技能 等
  - ② 知識・技能を実生活の様々な場面に活用する力や、様々な課題解決のための構想を立て実践し評価・改善する力 等
- 調査問題では、上記①と②を一体的に問うこととする。

### ② 生活習慣や学習環境等に関する質問紙調査（6年生のみ）

学習意欲、学習方法、学習環境、生活の諸側面等に関する調査

（例）国語への興味・関心、授業内容の理解度、読書時間、家庭学習の状況 など

保護者の皆様の応援をよろしくお願いいたします。

## 生ゴミのリサイクル（3年生総合的な学習の時間）

長崎県中山間地域ボランティア支援センター長さんと婦人会のみなさんをゲストティーチャーとして迎えて、3年生が体育館で地球温暖化について学習しました。

エコエコ授業ということで、

「地球温暖化って何？」

「地球温暖化を防ぐために、自分たちは何をすればいいの？」  
ということについて考えました。

地球温暖化を防ぐための対策の一つとして、婦人会の皆様の協力をえながら「生ゴミのリサイクル」に取り組むことにしました。子どもたちは、とても真剣に考え、発表することができました。これから、ご家庭の方にもいろいろとご協力をいただくことが出てくると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。



## 活躍する子供たちの紹介

民謡民舞少年少女西九州大会 優秀賞 小学二部

